

EL DIA DE PALENCIA

CASA EN VENTA
La seña ada con el número 143 de la calle Mayor pral.; en esta imprenta daran razón.

Arrendamiento de PASTOS
Se hace de las rastrojeras y barbechos de todo el término municipal de Fuentes de Nava. Los que deseen su adquisición podrán pasar á tratar con don Anastasio Díez Baquerín, de aque la vecindad, antes del 30 del corriente mes.

ESCUDOS y PLACAS del Sagrado Corazón de Jesús
Depósito para toda la diócesis. Librería de PONCELIS. Precios de los escudos para las fachadas de las casas, 6 ptas. Precio de las placas para las puertas de las habitaciones, 1'25.

COLEGIO DE EL ANGEL CUSTODIO VILLADA
Bachillerato, carrera mercantil, preparatorio para ingeniero industrial y 1.ª enseñanza

Terminados con brill ante éxito los exámenes de Bachillerato pasan os a umnos á disfrutar de las vacaciones, quedando, no obstante, abiertas las clases de primera enseñanza, tanto para os que en ésta hayan de continuar como para aque os que pretendan ingresar en la 2.ª. Es de ta trascendencia la buena preparación para ingreso, que nos sentimos obligados á aconsejar á los padres que pongan en e lo mucho cuidado y no dejen para ú tima hora esta preparación, si quieren que sus hijos marchen con pie firme á través de los estudios sucesivos. VII ada y Junio 16 de 1900. El director, Ramón Crespo de Sobrecueva.

CARNICERIA DE JULIO GARCIA
Se vende carne de vaca, superior, con hueso á peseta 20 céntimos kilo, y sin hueso á 7 reales ki o.

MERCADOS NACIONALES
Palencia 16 de Junio
Trigo de 40 á 40 1/2 rs. las 92 libras.
Cebada á 30 rs. las 90 libras.
Cebada á 31 rs. fanega.
(DE NUESTROS CORRESPONSALES)
Valladolid 15
La entrada en los almacenes, generales de Castilla ha sido de 70 fanegas de trigo, cotizándose á 41 y 41 3/4 reales las 94 libras.
En el Canal ha sido de 100 fanegas de trigo, habiéndose cotizado á 41, 1/4 reales las 94 libras.
Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.
2.ª á 15
3.ª á 14
Medina del Campo 15
Entraron 200 fanegas de trigo pagándose á 41 y 41 1/2 reales las 94 libras.
Cebada á 30 y 31
Tendencia, indecisa.
Tiempo, bueno.
Rioseco 15
Entraron 100 fanegas de trigo, cotizándose á 40 reales las 94 libras.
Tendencia, indecisa.
Tiempo, bueno.
Astorga (León) 15
Precios corrientes.
Trigo á 42 rs. fanega.

EXTRANJEROS
París 15
El mercado de hoy no ha estado tan animado como en días anteriores, haciéndose escasas operaciones tanto en harinas como en trigos.
A última hora se ha iniciado una baja de 10 céntimos en los precios de la harina.
En Nueva York la harina ha sufrido una baja de 5 á 12 céntimos, observándose también en Chicago esta baja.

Carta de Madrid
Impresiones
Los rumores de crisis no se desvanecerán tan pronto como desea el Gobierno y es la pesadilla de todo el mundo, figurándose que no debo excluir á los empleados de correos, por razones que considero ocioso citar.
Para los ministros la unanimidad de criterio en el seno del Gabinete no deja lugar á dudas respecto al anunciado cambio de política, es decir, que dan por fantástica la crisis.

Consejo de ministros
Cuando entraron en Consejo los ministros todos ellos se mostraron también optimistas. El Sr. Dato negó que se cerrare el Círculo Mercantil, pero dijo que había amenazado con ello llamando al presidente, si continuaba la marcha que hasta aquí.

Repitió que llevaba el expediente sobre aplazamiento de las elecciones.
El marqués de Aguilar llevaba el complemento del tratado de París con los Estados Unidos y dijo que preguntó á Tanager si eran ciertos los rumores de desórdenes en Marrakés.

El marqués de Vadillo un indulto de pena de muerte de Albacete.
Y el Sr. Villaverde los asuntos ya conocidos.
Sólo ha extrañado que no despidieron los coches.

Huelga en Bilbao
Hoy ha reanudado el servicio para viajeros el ferrocarril de Bilbao á Portugalete con nuevo personal.
Han secundado la huelga todos los obreros de os talleres y parte del personal de movimiento, estaciones y obras.
Hasta la fecha todos permanecen en actitud pacífica, pero fuerzas de la guardia civil y forra, guardan la vía.

Motín en Murcia
En Murcia ha ocurrido un grave motín, promovido por la resistencia que hacen los huertanos, que no quieren consentir la instalación de nuevos fieatos en el radio.
En el Puente, unos 70 vecinos de Churra y otros partidos obligaron á los recaudadores á

que se llevaran las mesas y demás útiles.
La guardia civil fué recibida á pedradas, sufriendo varias lesiones en el pecho un cabo.
Centenares de huertanos lograron entrar en manifestación en la ciudad, y se presentaron en el Gobierno civil, donde una comisión subió á conferenciar con el gobernador.
Los comisionados salieron muy descontentos.
Los manifestantes, que llevaban azadas, paños y otros instrumentos, cuando bajaron sus representantes y después de cambiar impresiones, empezaron á apedrear el edificio, rompiendo todos los cristales de las oficinas de instrucción pública.
La guardia civil dió una carga para disolver á los huertanos, quienes rompieron en su retirada multitud de faros y cristales de casas.
Se asegura que la empresa de consumos se propone rescindir el contrato con devolución de fianza, siendo esto la causa del conflicto.
Reina gran excitación.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL
Un combate
Un telegrama del general Roberts, fechado en Pretoria ayer tarde 14, dice que los boers atacaron por la mañana un tren que estaba efectuando reparaciones en la vía del ferrocarril a Norte del río Rhenoster.
La infantería montada rechazó el ataque.

Censuras á los generales
La prensa inglesa censura la conducta de los generales ingleses, pues mientras Roberts acude á Pretoria para libertar á los ingleses prisioneros de los boers, todos los demás permiten que el enemigo siga haciendo nuevos prisioneros, aproximándose á mil os hechos la última quincena.
Estos hechos indican que el dominio de los territorios sudafricanos es más nominal que efectivo.

LA UNIÓN NACIONAL
Paraiso
Ha regresado á Madrid el señor Paraiso.
En el Círculo de la Unión Mercantil se trataba de organizar un banquete en obsequio de dicho señor.
El señor Paraiso ha rechazado la idea del banquete manifestando que se halla dispuesto á no aceptar ninguna manifestación de carácter personal.

El mitin
El mitin que habrá de celebrarse en Madrid, según el acuerdo del Directorio, será organizado para la próxima semana.
Acción popular
Según manifestaciones hechas por el señor Paraiso, la acción popular que el Directorio de la Unión Nacional trata de ejercitar, será dirigida contra la negligencia administrativa en el asunto del empréstito.

EN LA PROVINCIA

PLAGA TERRIBLE

LA LANGOSTA
Desde el día en que tuvimos noticia de la presentación de la langosta en Duenas, veníamos abrigando el temor de que no fuera el monte de aquella villa el único invadido por la plaga en la provincia de Palencia. Nuestro temor no carecía, por desgracia, de fundamento y así lo demuestra lo que hoy hemos sabido respecto de Torquemada y otros pueblos.
En el monte de Torquemada se ha observado también una extensa mancha de langosta llegando el terreno invadido á ocupar, según se nos dice, una extensión de dos kilómetros. El monte de esta última villa es muy grande y sin solución de continuidad hasta los términos de Astudillo, Villamediana, Cordovilla y Villalaco, y sucede ya que en las partes de este monte correspondientes á los indicados pueblos se ha presentado igualmente el devastador insecto, según se nos indica en la carta que publicamos á continuación y según se manifiesta en comunicaciones oficiales recibidas de los alcaldes y los puestos de guardia civil.

La invasión de la terrible plaga amenaza con ser formidable en esta provincia y es urgente que se realice una campaña enérgica y activa para acabar con el devastador insecto, allí donde se presente, si no se quiere que corra pavoroso riesgo la cosecha de cereales, cosecha que hoy brinda al labrador con esperanzas que no pueden menos de halagarle en medio de sus constantes infortunios.

Para que la campaña de que hablamos resulte tan vigorosa y eficaz como es preciso, dos cosas consideramos indispensables.
La primera consiste en arbitrar recursos para los trabajos de extinción de la plaga. Los pueblos carecen de fondos para acometer esos trabajos y no puede aguardarse á que los tengan con la recaudación de las cuotas extraordinarias de que habla la ley.

Así lo ha comprendido la Comisión provincial apresurándose á tomar el acuerdo de anticipar á los pueblos cantidades del capítulo de plagas. Pero esto no basta. El mencionado capítulo se halla, según tenemos entendido, tan mermado en la Diputación de Palencia, que solamente se dispone en este concepto, de tres mil y pico de pesetas.

EN TORQUEMADA
UNA CARTA
Esta mañana recibimos una carta de Torquemada que nos envía nuestro estimado amigo D. Nicolás Gacho y que dice así:
«Torquemada 16 de Junio.
Sr. Director de EL DIA:
Mi apreciable amigo: Una grave noticia tengo que comunicarle.
Se ha descubierto la plaga de la langosta en el monte llamado de Arriba y sitio de los Labajos, de este término municipal.
La plaga forma una mancha que ocupa unos dos kilómetros de extensión.
He tenido ocasión de ver la indicada mancha por haber formado parte de la comisión que pasó á reconocer el referido monte y entiendo que la plaga se presenta con caracteres muy alarmantes.
Hey se da cuenta de la pre-

Las Cortes habían votado un crédito para la extinción de la langosta. No sabemos si el crédito estará agotado. Si no lo está, una parte de ese crédito corresponde á la provincia de Palencia. Si el crédito se ha consumido, no faltará al Gobierno medios para otorgar á nuestros pueblos los recursos de que urgentemente necesitan.
Sobre este asunto llamamos la atención de los representantes en Cortes de esta provincia, para que acudan á las gestiones que aconseja y reclama lo grave de la calamidad que nos amenaza.
En punto á facilitar recursos á los pueblos, deberá evitarse todo género de inútiles formalismos y de viciosas expedientes, lo mismo por lo que se refiere á la Diputación que por lo que se relaciona con la acción del Gobierno. La plaga no tiene espera y es preciso contar con elementos para combatirla, antes de que adquiera mayores proporciones y de que llegue á su estado de desarrollo más temible.
Otra de las cosas indispensables á que nos referimos es triba en el envío de fuerzas militares para auxiliar los trabajos de extinción. En lo que se relaciona con el extremo indicado, es preciso también que nuestros representantes en Cortes acudan á las oportunas gestiones, apoyando las peticiones que formulen nuestras dignas autoridades.

Los pueblos de la provincia se hallan avocados á un peligro terrible. Fuerza será que todos nos aprestemos á otorgarles el concurso de nuestras actividades y energías para que ese peligro quede conjurado.

sentación de la langosta en el monte de este término al señor gobernador civil y se le remite un frasco que contiene ejemplares del insecto.

Pasa á Palencia una comisión encargada de gestionar los auxilios necesarios para la extinción de la langosta.

Uno de los pastores que ayer anduvieron por el monte comunicó la desagradable noticia de que la langosta se ha extendido á los montes de Astudillo, Villamediana, Cordovilla y Villalaco.

De usted afectísimo, NICOLÁS GACHO

Apenas hubo llegado á poder nuestro la anterior carta, nos dirigimos al gobierno de provincia con objeto de llenar los deberes que se nos imponían ante la gravedad de las noticias que se nos daban.

En el despacho del señor gobernador civil nos hallamos con la comisión venida de Torquemada.

La comisión confirmaba todas aquellas noticias, comunicando impresiones muy alarmantes respecto de la plaga.

El ingeniero agrónomo señor Sixtines, que se hallaba también en el despacho del gobernador, examinó los ejemplares de insectos traídos del monte de Torquemada y afirmó que, con efecto, se trataba de la terrible plaga de la langosta.

LAS GESTIONES

La comisión de Torquemada formuló en principio las peticiones siguientes: Que se remitan al Ayuntamiento de aquella villa cajas de gasolina para la quema del insecto; que se gestione e envíe de fuerzas militares al monte de Torquemada para auxiliar los trabajos de extinción de la langosta; y que se anticipen por la Diputación provincial los fondos necesarios al efecto de emprender y realizar las operaciones de combatir la plaga.

El señor gobernador civil acogió las peticiones de la comisión en la forma cumplida que era de esperar, ofreciéndole todo su apoyo y adoptando en el acto las resoluciones que se estimaban precisas.

Para que nuestros lectores juzguen de la buena disposición en que se halla el digno señor gobernador civil, en este mismo asunto, y de su vivo deseo de dar á la acción de los pueblos amenazados por la plaga el impulso y el vigor indispensables, habremos de referir un detalle de la conferencia celebrada esta mañana en el gobierno.

Habían los comisionados de Torquemada de la necesidad de contar con recursos para la extinción de la langosta y nuestro distinguido amigo Sr. Orbe exclamó con noble arranque de sinceridad:

—Por eso no hay que apurarse. La Comisión provincial, con un celo que merece aplauso, se ha apresurado á tomar el acuerdo de adelantar fondos para combatir la langosta. Pero en todo caso, mi bo. si o particular está, para esos efectos, á disposición de los pueblos de la provincia.

El diputado provincial don Evasio Rodríguez Blanco, dando una prueba del interés que le merecen los pueblos de su distrito, ha secundado resueltamente los deseos de la comisión de Torquemada, presentándola al señor gobernador civil y acompañándola en las demás gestiones realizadas.

GASOLINA

La compañía madrileña de electricidad se ha dirigido al

señor gobernador civil ofreciéndole, á precios ventajosos, mil doscientos litros de gasolina.

El Sr. Orbe, en vista de la falta que aquí se nota de ese producto y de la urgente necesidad que existe de contar con el mismo para los trabajos de extinción de la langosta, ha telegrafiado á la indicada compañía pidiéndola que señale el precio de que habla y que no disponga de la mencionada cantidad de gasolina mientras no reciba aviso en contrario de Palencia.

De este modo podrá conseguirse por el pronto la cantidad indispensable á precios que resulten para los pueblos todo lo económico que sea posible.

Caso de ultimarse el contrato con la compañía madrileña, serán destinados á Duenas 600 litros de gasolina y á Torquemada los otros 600 restantes. La ofrecida por el Gobierno todavía no ha llegado á Palencia.

REGADERAS

Se han recibido en Duenas las seis regaderas enviadas por el Gobierno.

Al señor alcalde de Duenas se le ha enviado hoy una carta urgente pidiéndole que mande á Palencia dos de las regaderas para construir por su modelo otras cuyo empleo será indispensable en Torquemada.

Una vez conocido el modo en el taller donde háyan de construirse las regaderas y con el fin de ganar todo el tiempo posible, serán enviadas á Torquemada las dos que remitan de Duenas.

RECURSOS

Según hemos indicado anteriormente, la Comisión provincial ha tomado el acuerdo de adelantar á los pueblos amenazados por la langosta las cantidades precisas, dentro de los recursos de que dispone para el capítulo de plagas.

Este se hace, se un previene la ley contra la angosta, con la obligación de que los pueblos reintegren los fondos recibidos, para lo cual tienen que formar e oportuno presupuesto, gravando á los contribuyentes con las cuotas que la indicada ley señala. El Sr. alcalde de Duenas, al grayamen habrá de alcanzar á los pueblos inmediatos á los invadidos, siendo para ellos la cuota el 1 por 100.

FUERZAS MILITARES

En vista de la extensión con que se presenta la plaga de la langosta y estimando muy atendible la petición formulada por la comisión de Torquemada, el señor gobernador civil ha ofrecido gestionar e envío de fuerzas militares á esta provincia para destinarlas á los pueblos invadidos.

LA COMISION

La comisión de Torquemada, acompañada por el diputado provincial nuestro querido amigo D. Evasio Rodríguez Blanco, ha tenido la atención de visitarnos para solicitar el concurso de nuestro periódico en favor de los intereses agrícolas de aquella importante villa, hoy gravemente amenazados por la langosta.

Formaban la referida comisión el alcalde D. Santiago Ruiz; los concejales D. Manuel Bustos y D. Ruperto Rodríguez; el presidente de la Asociación de vinateros D. Cayo Rodríguez y el presidente del gremio de labradores D. Juan Merino.

Agradeciendo la honra que los señores comisionados nos otorgaron con su visita, les hicimos presente que EL DÍA DE PALENCIA, ahora, como siempre, pondrá todas sus energías y todas sus actividades en la noble empresa que de nosotros demandan los pueblos de esta

provincia, á cuya defensa vivimos consagrados.

La comisión ha sido esta tarde para Torquemada.

Con ella marcha á la indicada villa el ingeniero agrónomo señor Sixtines á fin de reconocer los lugares invadidos por la langosta y adoptar las medidas que se juzguen necesarias.

EN DUEÑAS

Continúan en Duenas los trabajos de extinción de la langosta.

El excesivo calor que reina y la abundancia de tábanos desarrollados en el monte de aquella villa, según es natural que ocurra en la presente estación, hacen imposible la permanencia en el monte, durante las horas del promedio del día, de las fuerzas de caballería del regimiento de Talavera.

Esto impone á dichas fuerzas un trabajo doble que el las sobre, evan con una conformidad digna de los mayores orgi.

A las dos de la madrugada se toca diana en Duenas y los soldados de Talavera marchan al monte invadido por la plaga; de ocho á nueve emprenden el regreso á la villa, y vuelven al monte á las tres de la tarde y en él están hasta el anochecer.

De modo que el trabajo que realizan resulta muy penoso, no ya sólo por las operaciones hechas en el monte, sino que también por los cuatro viajes diarios que se ven obligados á emprender, recorriendo la larga distancia que media entre el pueblo y los lugares invadidos.

Bien merece la fuerza de Talavera un entusiasta aplauso por los servicios que presta y por la abnegación con que rivaliza en el cumplimiento de los mismos.

En el día de ayer, por no disponerse en Duenas de gasolina, los trabajos de extinción se dirigían á la recogida de insecto en sábanas y sacos para enterrarlo luego.

La cantidad de langosta ayer recogida pasó de 24 arrobas.

En la tarde de ayer estuvieron en el monte de Duenas, practicando ensayos con varios insecticidas, el ingeniero agrónomo y catedrático del Instituto de Valado id D. Galo Benito y el director del laboratorio municipal de la misma ciudad Sr. Muñoz.

Nuestro distinguido amigo D. Luis Sixtines, que pasó el día de ayer en Duenas, visitando de nuevo los sitios invadidos, nos ha manifestado que más al centro del monte se ha descubierto otro foco de langosta.

A juicio de este señor ingeniero la plaga puede revestir suma gravedad si van llegando noticias como las recibidas hoy de Torquemada y otros pueblos y si no se consigue, á fuerza de actividad y de rapidez, acabar inmediatamente con las manchas de langosta.

Correspondencias de «EL DÍA»

DE LEÓN

15 de Junio. Sr. Director de EL DÍA:

Mi estimado amigo: En la cárcel de esta población ha ocurrido hoy un conato de fuga.

Será la una y media de la tarde cuando cuatro niños que pasaban por frente á la muralla de la cárcel que da á Puerta Castillo, vieron que los ladrones de la muralla eran removidos y que poco después aparecía un agujero por donde podía pasar un hombre.

Vieron luego los niños que uno de los presos tenía ya medio cuerpo fuera de la pared.

Lejos de asustarse los pequeños, huyendo de él, resolvieron que dos de ellos fueran á la cárcel á dar aviso de lo que ocurría, mientras los otros dos permanecían frente á la muralla.

Los referidos niños se llaman Angel del Río, Pablo Cordero, Raimundo López y Antonio Herrero; los tres primeros de once años y el otro de nueve.

En cuanto el director de la cárcel tuvo conocimiento de lo que sucedía, empezó á practicar la requisita, cogiendo al lado del boquete abierto en la pared al penado Baltasar Canedo Fernández, de veintitún años de edad y condenado á 17 años de presidio.

Para practicar el boquete de la muralla, llegando hasta ella, tuvo el preso que pasar por el depósito de agua, el cual tiene una puerta de hierro.

Supónese que abrió la indicada puerta valiéndose de una llave falsa.

Para perforar la muralla se valió de un barrote de una tercia de largo.

Gracias á los niños de que hablo pudo evitarse la fuga de presos, la cual hubiera sido de consideración por la circunstancia de hallarse en el patio inmediato á la muralla, cuando se hacía el boquete, casi todos los penados que hay en la cárcel y que pasan de 70.

El preso Baltasar Canedo está destinado á sufrir condena en el penal de Santoña.

Hoy han sido puestos en celda en la Bañeza los reos de Vil aestrigo.

Suyo afmo. EL CORRESPONSAL

LOS EXAMENES

Los verificados hoy en el Instituto han sido de enseñanza libre, y se han dado las notas siguientes: Francés primero y segundo curso.—Sobresaliente señorita doña Dionisia Payo Rodríguez; hubo además un notable y un aprobado en primero; y un bueno, dos aprobados y dos suspensos en segundo.

Latín y castellano.—Un aprobado en el primer curso y otro en el segundo.

Geografía.—Un aprobado. Geometría y Trigonometría.—Un bueno y un suspenso.

Historia Universal.—Un bueno y un aprobado.

Historia de España.—Un suspenso.

Historia de España y Universal.—Sobresaliente D. Santiago del Omo Sainas y dos aprobados.

LOS DESARREGLOS DEL ESTOMAGO

El que tiene buen apetito y digestión fácil, no conoce los sufrimientos y tristezas especiales que acompañan á las enfermedades del estómago. Es una de las enfermedades que más afectan la moral al mismo tiempo que producen dolores intolerables. A causa del mal funcionamiento del estómago, los jugos de los alimentos se dividen y reparten mal por el organismo. Como consecuencia se altera la sangre, cuya circulación viciada é irregular desarregla todas las funciones del cuerpo. El estómago enfermo, los intestinos siguen el mismo camino; se padece dolores de cabeza, sofocaciones y algunas veces palpitaciones del corazón. Privado de alimento, el hombre pierde sus fuerzas y sobreviene una debilidad general que puede tener los más graves resultados. Sólo un medio puede contener la marcha de la enfermedad; el empleo de un fuerte reconstituyente de la

sangre. Las píldoras Pink como reenergidor de la sangre, son el mejor entre los mejores. La señorita Aline Thouvenot de Parroy le Guingey, Doubs Francia, ha probado sus bienhechores efectos.



«Desde hacía dos años, nos escribe, padecía una enfermedad de estómago que me había llevado á un estado de debilidad extrema. No podía trabajar y yo no solamente carecía de apetito, sino que las digestiones, que eran en extremo difíciles, provocaban violentos dolores de cabeza. Desde que he tomado las Píldoras Pink, me he visto curada completamente, y no tengo ya ni molestia ni debilidad, habiendo vuelto á encontrar á los 20 años gusto á la vida, después de haber perdido toda esperanza de curación.»

Las Píldoras Pink regenerando la sangre, devolverán las fuerzas perdidas por enfermedades graves, que agotan el cuerpo como la influenza, la anemia, la clorosis, el reuma y las consecuencias de excesos de trabajo y otros. Estas Píldoras, preparadas por los señores Gubin y C^a, farmacéuticos de primera clase de París, se hallan de venta en casa de N. de Fuentes Aspuz é Hijo, Palencia, y en todas las buenas farmacias, al precio de pesetas 4 la caja ó pesetas 21 las 6 cajas. Nuestro representante en España, Frans Janssens, Paseo de Gracia, 67, Barcelona.

BOLETIN LOCAL

Santos de mañana

San Manuel y Santa Teresa.

Cultos religiosos

En la Compañía son los Ejercicios de la V. O. T. del Carmen á las diez de la mañana y cinco de la tarde.

En San Pablo se celebrará la solemne función del Corpus. A las cuatro, media Rosario de la Aurora. A las siete Comunion general de la Venerable Orden Tercera de Santo Domingo. A las diez Misa solemne con Exposición de S. D. M. y Sermon por el R. P. Fray Manuel María Sainz. A las once de la tarde después de exponer á la Divina Majestad se rezará el Santo Rosario y la continuación saldrá la Procesión con el Santísimo por las calles del Arco, Emperador, Ochavo, Cuercas, Carnicerías y Mayor principal.

En San Francisco celebra la fiesta de su Santo Patrono la Cofradía de San Antonio de Padua con Misa solemne, Sermon que predicará un Padre de la Compañía de Jesús, estando Su Divina Majestad expuesto durante la Misa.

La Asociación de Hijas de María celebra su función mensual, siendo la Comunion general en la Misa de las siete. El Ejercicio de la tarde se suprima por la concurrencia con la Novena del Sagrado Corazón de Jesús.

Santos del lunes

Santos Marco y Marceliano y Santa Paula.

Concierto musical

Mañana, de siete á nueve de la noche, ejecutará la banda municipal el kiosko del paseo del Salón las siguientes piezas:

- 1.º Paquito, paso-doble.
2.º Espiritismo, polka.
3.º Profeta, marcha trífona.
4.º El Monaguillo, marzurka.
5.º Los cocineros, gavota.

Audiencia

Para el lunes está señalada la lectura de la causa incoada por el juez de Frechilla contra José María Rodríguez, por el delito de lesiones.

Actuarán como taledón Gómez Casador, D. Nicasio Va

Han sido sacrificados con destino á las reses siguientes: Vacas 3, terneros 1, lechazos 1.

En la de partido dos altas.

En la de audiencia nacional no hubo movidos. Quedan en los montes de veintea y uno.

Hasta la una de la tarde han hecho en el juzgado siguientes inscripciones: Matrimonios: 1.º natural de Torquemada con Rosa Aloaso de Andrés Villoldo Friolera Petra Zarzosa Inclulteros y naturales. Nacimientos: 1.º sias, hijo de Gregorio de Mayor Antigua.

Observaciones ter: A las ocho de la mañana A las tres de la tarde Id. mínim Barón

A las ocho de la mañana A las tres de la tarde Viena

Por la mañana: } N Por la tarde: } Aspecto

Por la mañana: } D Por la tarde: } Teatro.—Fur

Beneficio del prí tiziano y despedida de La comedia en c guiente de Lupión. El cuento aragon Olivas.

Alas nueve de la

NOTI

La administr

cienda advierte por préstamos co

titudos por escr obligados á dar rada á la admini

rrir el primer intereses de 1.º posterior que d

al prestamista, tribución que p

ban pagar y á Tesoro en os p

dos por el reg

Iguales decl

pañadas de rela

reses cobrados

prestamistas s

das, muebles, e

La comisión

el ministro de

para la confecc

tos de contador

de Ayuntamiento

su trabajo, hab

al señor Dato

responsdiente.

También est

la sección del r

glamentos de c

cretarios de d

vinciales, los c

cutidos el próx

la junta design

el señor Dato y

man parte un d

un senador, un

putados provin

les de Madrid.

Nuestro esti

sal en Astudill

las noticias sig

—El miérc

en ace de la b

nides Tejedor

de Torquemad

de la novia.

Han apadri

trayentes D. R

tio de los novi

dada Tejedor

novia, asistien

de invitados.

Actuarán como abogado, D. Pantaleón Gómez Casado y como procurador, D. Nicasio Vaquero

Abantos

Han sido sacrificadas ayer en el matadero con destino al consumo público las reses siguientes:

Vacas 3, terneras 3, corderos 60, lechazos 1.

Cárcel

En la de partido se registraron ayer dos altas.

En la de audiencia y en el correccional no hubo movimiento de presos.

Quedan en los tres departamentos, noventa y uno.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy se han hecho en el juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Matrimonios.—Lucio Lázaro García, natural de Torquemada, de 23 años, con Rosa Alonso Domínguez, de 25 — Andrés Villoldo Frias, de 24 años, con Petra Zarzosa Inclán, de 21, ambos solteros y naturales de Palencia.

Nacimientos.—Basilio Hierro Iglesias, hijo de Gregorio y de Manuela, calle Mayor Antigua.

El tiempo

Observaciones termométricas de hoy:

A las ocho de la mañana, 25°

A las tres de la tarde, 33°

Temperatura máxima, 44°

Id. mínima, 15°

Barómetro

A las ocho de la mañana: } 712 mm

A las tres de la tarde: }

Vientos

Por la mañana: } NO.

Por la tarde: }

Aspecto del cielo

Por la mañana: } Despejado.

Por la tarde: }

Espectáculos

TEATRO.—Función para mañana: Beneficio del primer actor Sr. Montañano y despedida de la compañía.

La comedia en cuatro actos, El regimiento de Luján.

El cuento aragonés en un acto, Las Olivas.

Alas nueve de la noche.

NOTICIAS

La administración de Hacienda advierte a los deudores por préstamos con hipoteca constituidos por escritura, que están obligados a dar declaración jurada a la administración al ocurrir el primer vencimiento de intereses de 1.º de Mayo ó fecha posterior que deban satisfacer al prestamista, a retener la contribución que por utilidades deban pagar y a ingresarla en el Tesoro en los plazos establecidos por el reglamento.

Iguales declaraciones, acompañadas de relaciones de intereses cobrados, deben dar los prestamistas sobre alhajas, prendas, muebles, etc.

La comisión nombrada por el ministro de la Gobernación para la confección del reglamento de contadores y secretarios de Ayuntamiento ha terminado su trabajo, habiendo entregado al señor Dato el proyecto correspondiente.

También están timados por la sección del ministerio los reglamentos de contadores y secretarios de Diputaciones provinciales, los cuales serán discutidos el próximo sábado por la junta designada al efecto por el señor Dato y de la cual forman parte un diputado a Cortes, un senador, un catedrático, diputados provinciales y concejales de Madrid.

Nuestro estimado correspondiente en Astudillo nos comunica las noticias siguientes:

—El miércoles se verificó el enlace de la bella señorita Leonides Tejedor con el distinguido joven Aurelio Tejedor Auxín, de Torquemada, primo carnal de la novia.

Han apadrinado a los contrayentes D. Rufiniano Tejedor, tío de los novios, y doña Diosdada Tejedor, hermana de la novia, asistiendo gran número de invitados.

—En el indicado día cantó su primera Misa en la ermita del Santísimo Cristo de Torre-Marte el presbítero D. Andrés González, siendo padrinos el alcalde de esta villa y la hermana de dicho sacerdote.

A la Misa asistieron todos los sacerdotes de esta villa y crecido número de invitados.

Vean nuestros lectores en primera plana un interesante anuncio del colegio «El Angel Custodio» de Villada.

Mañana a las diez celebrará por primera vez el santo sacrificio de la Misa, en la iglesia de San Lázaro, el presbítero D. Mariano Ramos, siendo padrinos, eclesiástico D. Vicente Martín, párroco de dicha iglesia, y señores D. Candido Ramos, padre del celebrante, y su hermana doña Encarnación Ramos. Enviamos al nuevo sacerdote nuestra enhorabuena, deseándole todo género de felicidades en el ejercicio de su sagrada misión.

En la última sesión celebrada por la comisión provincial, se tomaron los siguientes acuerdos:

Conceder el socorro de cinco pesetas mensuales para atenciones al cuidado y lactancia de sus hijos a Julián Escudero Pinto, vecino de Vertabillo y a Casimiro Guardo Fernández, de Vaquerín de Campos.

También se concedió ingreso en la Casa Expositiva, al niño Claudio Herrera Pérez, hijo de Pío Herrera, vecino de Carrión de los Condes y a Vicente Polanco Martínez, hijo de Víctor Polanco, de Pedraza de Campos.

En breve se publicará en el Boletín Oficial de la provincia una circular de la Administración de Hacienda encargando a los Ayuntamientos la confección de las listas cobradoras, por territoria, para el segundo semestre de año corriente.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, Farmacia.

El gobernador civil de Santander, en telegrama dirigido al de esta provincia, interesa la busca y detención del joven Modesto Díaz y Díaz, natural de Urdias, pueblo de aquella provincia, e cual desapareció de a casa paterna el día 13 del actual y tiene a go perturbadas sus facultades intelectuales.

Por el señor gobernador civil de la provincia ha sido multada con 15 pesetas, Teodosia Moro, dueña de una casa de la ronda de San Lázaro, por falta de decencia pública.

Por la guardia civil de Barroo ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado el joven Vicente Lrueta Yáñez, de 24 años, soltero, por disparar dos tiros de pistola a un vecino suyo y causarle una herida en la cabeza.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de los anuncios que venimos publicando en lugar preferente de la cuarta plana y que se refieren a los productos farmacéuticos Espinar.

La señorita Pilar Fernández Hontiyuelo ha obtenido en los exámenes de la Escuela Nacional de Música la calificación de sobresaliente en tercero y cuarto año de piano.

Reciba dicha señorita, lo mismo que su profesor D. Marcos Cazada, nuestra cariñosa enhorabuena.

Ayer 15, a la una y media de la tarde, fué extraído del río que

pasa por Osorno, el cadáver de una mujer llamada Faustina González, de 73 años de edad y vecina de aquella villa.

Halábase lavando ropa en un punto denominado «El Cuérnago», en la mañana de dicho día, cuando tuvo la desgracia de caerse al río, pereciendo ahogada.

BALANCE DE «EL DÍA»

Los periódicos ministeriales afirman que la crisis ha quedado definitivamente conjurada.

Lo propio dijo el Sr. Silvela al salir ayer por la mañana de despachar con S. M. la Reina.

Según eso, el Consejo de ministros celebrado ayer tarde no pasó de ser una reunión de carácter puramente administrativo.

Este es el anverso de la medalla. El reverso vendrá luego.

En uno de los telegramas que publicábamos ayer dábamos cuenta de declaraciones hechas por los Sres. Sagasta, Romero Robledo y el duque de Tetuán, con relación al empréstito.

Ampudiando aquella noticia, copiaremos aquí algunas sustanciosas frases de los personajes indicados.

Dice el Sr. Sagasta:

«El desacuerdo entre los ministros es tan hondo, que considero imposible la continuación de este Gobierno.

No puedo precisar el número de los ministros que defienden el empréstito ni el número de los que lo combaten; pero de estos últimos los hay muy decididos.

Y así no puede vivir una situación.

Siempre es difícil la marcha de un Gobierno porque las asperezas de la realidad quebrantan la cohesión; pero cuando entre los ministros falta la mutua confianza y se miran los unos a los otros con marcado recelo, entonces e choque y la ruptura sobrevienen en plazo brevísimo y de modo inevitable.

Asegúrase que por ahora está conjurada la crisis; pero eso no puede ser duradero. Será un convenio tan sólo para unos cuantos días. Quizás los necesarios para preparar el pretexto para la caída de la situación.

Mientras tanto no se pensará en fijar la fecha para el viaje de la corte a San Sebastián, que desde luego no será tan pronto como se ha supuesto.

Yo no sé cuál será a solución del actual conflicto; pero creo que no saldrá la Reina de Madrid, dejando las cosas como están.»

Habla el señor Romero Robledo:

«Repugna a mi modo de ser formular cierto género de acusaciones. En mi larga vida política jamás acusé a nadie, colectividad ni individuo, de aquello que pudiera considerarse como delitos ni como conscientemente infracciones de la ley moral. Ahí está mi historia. He tenido más pena que indignación cuando he sentido ataques de esa índole contra situaciones de las que formé parte ó apoyé, ó contra personas que tuve por compañeros ó amigos. En este escabroso camino es difícil no incurrir en la repugnante calumnia.

Ahora mismo no saldré de mis labios nada contra la honra de las personas; pero no hallaré frases bastante duras para calificar el escándalo consumado en el último empréstito en la casa del Banco de España, en las de las sucursales como las

de Bilbao, Barcelona, Granada, donde tuvieron lugar escenas análogas a la orgía del agio que ha levantado en Madrid un grito unánime de reprobación.

En medio de tantas vergüenzas, consuela la idea de que hay justicia divina, pero no siempre deja para otro mundo vengar los agravios y desenmascarar a los fariseos. Los que pretendieron fundar una política y elevarse a las alturas erigiendo en dogma de sus ambiciones la difamación y la calumnia, hoy la opinión los entrega a la execración como autores del mayor escándalo que registra nuestra accidentada historia. ¡Qué justa y qué merecida expiación!

Contra la torpe conducta de este Gobierno está la opinión manifiesta de las clases contribuyentes, organizando la resistencia; está la fundada creencia de que no podría vivir en las Cortes; están algunos de sus miembros, como el ministro de Hacienda, que parece mantiene su dimisión; pero nada es bastante.

Es menester que siga. España está condenada a sufrir la continuación de una política que nos lleva a tales y tan funestos y tan vergonzosos resultados.

¿Por qué? ¿Qué medios quedan para significar el descontento de país? ¿Quién tiene interés en sostener esta situación, desafiando las unánimes censuras de todas las clases y de todos los partidos?

Yo no me atrevo a contestar a estas preguntas. Dejemos al tiempo su obra. Y como he dicho antes, creo en la justicia divina, que alguna vez nos consuela haciéndonos conocer sus decisiones.»

Manifiesta el duque de Tetuán lo que sigue:

«Hay en lo ocurrido en el Banco de España, desde las siete de la noche, hora en que oficialmente debió cerrarse el empréstito, a la mañana siguiente, una obscuridad tan grande y de un género tal, que esto bastaría por sí sólo a debilitar a cualquier Gobierno, por fuerte y prestigioso que fuera.

Claro que tratándose de un Gobierno tan quebrantado como el actual, el daño que ha recibido, mejor dicho, que é mismo se ha hecho, es de una magnitud y gravedad extraordinarias.

No creo, no concibo, que haya Gobierno que pueda vivir, que pueda seguir rigiendo una nación y administrando los bienes de ésta, sin poner antes en claro, como la luz del día, lo ocurrido aquella noche, que será memorable en la historia financiera de nuestro país.

A ello tienen absoluto derecho el país y esa opinión, que jamás he visto tan unánime y formidable contra ningún Gobierno.»

TELEGRAMAS

En la China

Los boxers.—Siguen los atropellos

Madrid 16 (11 m.)

Los boxers han incendiado últimamente los edificios que ocupaban en Inman Fu las misiones de Francia y de Inglaterra.

Los revolucionarios han causado en el indicado punto la muerte a varios europeos y se han entregado al saqueo y al bandillaje.

El puerto de Takú.— Con los revolucionarios.

Madrid 16 (11 m.)

Las tropas europeas de desembarco se han apoderado del puerto de Takú.

Para dicho puerto ha salido un buque chino con el propósito de atacar a los extranjeros.

El general Tungo, al frente de una fuerza de cien mil chinos, se ha unido a los boxers, marchando en dirección a Pekin.

Los aschantis

Madrid 16 (11 m.)

Mil aschantis, unidos a trescientos indígenas rebeldes, se presentaron en las inmediaciones de Cuna nia.

La guarnición inglesa de la plaza y de los fuertes salió al encuentro de los aschantis.

Se libró un combate muy reñido, resultando derrotados los ingleses.

De política

El Consejo en Palacio.— Suspensión.—Comentarios.

Madrid 16 (115 t.)

No se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio que se anunciaba para hoy.

La suspensión de este Consejo es objeto de muchos comentarios.

Los ministeriales dicen que el Consejo se ha suspendido por hallarse enferma su majestad la Reina, agregando que la augusta señora se ha visto precisada a guardar cama.

No falta quien asegure que la suspensión ha obedecido a otro género de causas relacionadas con la política.

Los que se inclinan a esta versión sostienen que la crisis está latente; que los esfuerzos de Silvela para conjurarla resultan inútiles y que el presidente pidió a la Reina la suspensión del Consejo ante la seguridad de que en él se haría patente la divergencia entre los ministros.

Con la suspensión del Consejo—dicen los opositores—el Sr. Silvela ha querido disponer de algún tiempo más para seguir en el zurzido de voluntades.

Quintero

A los labradores

Llamamos la atención sobre el nuevo invento A. Eyries, aplicado a las Aventadoras, con el cual queda demostrada la superioridad de éstas sobre todos los demás sistemas.

La Maquinaria Agrícola

20 de Febrero, núms. 7 y 8 VALLADOLID

LIBROS-REGISTROS DE VIAJEROS

para POSADAS Y PARADORES

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

KOLA GRANULADA ESPINAR

De indispensable uso a los Ciclistas

Este nuevo remedio, procedente del Africa, ocupa hoy un lugar preferente en la terapéutica, pues con una gran cantidad de CAFEINA, THEOBONINA, TANINO y ROJO DE KOLA...

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE REUMATISMOS

NORIAS para RIEGO 6 TAMAÑOS



Los mejores aparatos para riegos son las renombradas norias de teja o cuero...

Sres. Jorge Martín e Hijos de ALAEJOS

Estas norias son, sin duda alguna, las mejores que se conocen, tanto por su inmejorable resultado...

Para más pormenores, dirigirse a la casa, que manda gratis cuantos catálogos y testimonios se deseen...

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS EXISTENCIA 34 AÑOS DE

Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Dirigirse a los Subdirectores, Sres Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia.

EL RABIOSO DOLOR

MUELAS CARIADAS AIBAF SERDNA. POCO ME RESTA SUFRIR. ME MANDADO POR AIBAF

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

Los periódicos ministeriales...

TALLER MECÁNICO de Tomás Cordovilla González

SE CONSTRUYEN bombas, norias, prensas para uva, limpias, bieldadoras y toda clase de maquinaria...

Plazuela de San Miguel, núm. 8, Palencia

A los propietarios y constructores de obras NUEVOS Y GRANDIOSOS ALMACENES DE PAPELES PINTADOS

Linóleum, Transparentes y papel Glacier para sustituir a los cristales de colores

Fabricación especial de florones y adornos de cartón-mad

La grandiosa baratura con que vende esta casa sus artículos a pesar de su fantasía y buena calidad...

En papeles pintados hay en esta casa desde lo más barato que se conoce hasta lo más rico y elegante...

En linóleum (ó sea alfombrado de corcho) está acreditado como la mejor en este artículo...

En transparentes puede comprarse lo más fantástico que producen las fábricas extranjeras...

El papel Glacier para cristales no tiene rival, pues sus efectos son iguales que los mismos cristales de colores...

Su fabricación de florones y adornos de cartón la ha colocado a la altura de las extranjeras...

Hay Catálogos a disposición de quien lo solicite.

Dirección: Antonio Vallejo y Vallejo Calle del Duque de la Victoria, 18 - VALLADOLID

GASCARINE LEPRINCO. Curación segura del ESTREÑIMIENTO por la Estreñimiento tenaz, Atonía del intestino...

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD. con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre...

SE VENDE un magnífico cristal, de 1.ª, a propósito para un escaparate; dimensiones 1 por 2 metros.

DICCIONARIO de la Lengua Castellana por la Real Academia Española. Décimatercia edición, corregida y aumentada.

APRENDICES Se necesitan en la imprenta de este periódico.

CASA - La sen... 143 de la c... esta imprenta... Arrandam... Se hace barbechos municipal d... Los que d... podrán pas... Anastasio... aque la veci... del corrient... - CARNICER... Se vende perior, con centimos ki... reales ki o... Compañía Ar... - Represen... Con arre... por la Direc... pañía se a... adjudicar el... tres en esta... 30 de Junio... Los que... posiciones... presentarlas... oficinas de e... sita en la ca... principal, d... manifesto... ciones en c... riado, desde... nana a una... 30 del mes... de Junio de... tante, Teod...